

E: 24.01.2022

Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN
Fraktionsleitungsteam
Kathrin Anders & Jens Matthias



24. Januar 2022

Antrag: Durchführung der „Dank-Veranstaltung“ – Förderung und Unterstützung des Ehrenamtes

Sehr geehrter Herr Junker,

16/2022

die Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung des nächsten Sozial- und Kulturausschusses und der nächsten Stadtverordnetenversammlung zu setzen:

Der Magistrat wird beauftragt die in einem interfraktionellen Antrag im Dezember 2017 beschlossene Dank-Veranstaltung zur Würdigung des Ehrenamtes in 2022 zu planen und durchzuführen und den Grundstein für eine jährliche Ehrenamtsveranstaltung zu legen.

Unter Berücksichtigung der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel soll darüber hinaus neben der Durchführung der Dankveranstaltung folgender Maßnahmenkatalog im Sinne der Förderung und der Stützung des Ehrenamtes geprüft und realisiert werden:

- a) Einbettung der Dank-Veranstaltung in eine „Ehrenamtsmesse“ zur Darstellung und Bewerbung von Vereinen, Initiativen, Gruppen in der Stadt mit vielfältigem Programm u.a. Weiterbildung und Workshops rund um das Ehrenamt
- b) Vergabe eines Preises für beispielhaftes Engagement mit Vorschlagsberechtigung durch Mitglieder des Stadtparlamentes und Magistrates
- c) Einrichtung einer „Ehrenamtswiese“ mit Pflanzung von Bäumen auf städtischer Grünfläche (Kurpark, etc.) und Aufstellung von Infotafeln neben jeweiligen „Vereinsbäumen“
- d) Überarbeitung und Optimierung der Darstellung von Ehrenamt auf der städtischen Webseite zur Information und Gewinnung von Interessenten
- e) Proaktive Bewerbung der Ehrenamtskarte Hessen und Ergänzung deren Leistungen durch Addition weiterer städtische Vergünstigungen u.a. für den Besuch städtischer Einrichtungen wie z.B. Bibliothek, Freibad, Veranstaltungen der Stadt.

Begründung

Bereits im Dezember 2017 hat sich das Stadtparlament in einem gemeinsamen Antrag aller Parteien für die Durchführung einer „Dank-Veranstaltung“ ausgesprochen. Nach Absage des Hestentages, an den dieser ursprünglich gekoppelt war und aufgrund pandemischer Entwicklungen kam es nicht zu einer Realisierung.

Es hat sich gerade in den Coronazeiten gezeigt, wie wichtig ehrenamtliches Engagement mit Blick auf Hilfeleistungen und freiwillige Tätigkeiten in unterschiedlichsten Bereichen unserer Gesellschaft ist und was es zu leisten vermag. Vereine, Initiativen und Gruppen, die sich zu freiwilligem Engagement zusammen schließen fungieren als Stütze der Zivilgesellschaft und sie stärken unsere gesellschaftliche Gemeinschaft und nicht zuletzt die Demokratie.

Die Realisierung der Dank-Veranstaltung ist wichtiger denn je und stellt ein Signal der Würdigung und Wertschätzung dar. Es ist eine jährliche Durchführung anzustreben.

Genannte Vorschläge und Angebotsformate sollten gemeinsam mit Bad Vilbeler Ehrenamtler*innen entwickelt werden.

Mit freundlichen Grüßen
im Namen der Fraktion
Kathrin Anders & Jens Matthias